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第五百五十二次會議 
— 九 五 一 年 八 月 十 六 a 星 期 午 前 十 一 時 在 約 i H t 星 羊 場 舉 f t 

主 席 M r Warren R AUSTIN (美利堅合衆阖） 

出 席 者 T 列 各 & 5 代 表 巴 西 、 中 阖 、 厄 瓜 多 

法蘭西、印度、荷闉》 ：h耳其、蘇維埃撖會主義共 

和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合躏、美利堅合 

mm>南斯拉夫。 

臨時議事日程(S/Agenda/552/Rev 2) 

(a )埃及限制船隻通過蘇錄士運河(s/2241) 

傳 譯 辦 法 

― 主 席 本 席 建 讒 理 事 會 採 用 向 來 的 傅 繹 辦 

事63代表的陳述朋兼用g]J時和連镄二穉傅譁。 

法定如議》 

s 過 , B 程 

纸 事 a 诅 通 遇 。 

巴 勒 斯 坦 問 厘 ( 靖 前 ） 

(a )埃及限制船隻通遏蘇雜士運河(S/2241) 

埃il代表Mahmoud J F , Bey,伊拉j?代表Mr 

Khaltdy, W e 列 代 表 M r Eban經主席邀i»,就•Sf全 

œ事會《1席。 

二 主 席 發 霣 A 名 軍 上 的 第 一 位 發 首 人 是 英 

聯王國的代表。但在靖他發言之前，本席(M鹰措出 

發言人名單大槪的狼長，所 jy本席係在牛後一時左 

右直吿休會，午後三時再行召集安全理事會舉行銪 

二次會議。 

三 S i r GladwynJEBB ( 英 聯 王 阖 ） 本 A 於 八 

月 一 日 [ 第 五 五 0 次 食 饞 〗 鼸 明 英 聯 王 國 代 表 團 對 

：5^^摑間題的一般能度。我當時曾表示，希望埃及 

政 府 能 â i î ^ c î T È 現 在 所 施 行 的 那 些 限 制 > 使得安 

全理事會可 jy不必就這伴事撩有所舉動。不幸埃及 

政府似乎不準備逭樣做，因此法蘭西、美國和英聯 

王阃代表不得不提出一件决饞案草案。這件草案現 
r.列爲文件S/2298, 

日期是一九五一年八月"h五日。我想就這件草案的 

內容略爲講幾句話。 

四 第 一 ， 這 種 决 難 案 草 案 暂 用 我 們 認 爲 最 適 

當的方法去處理這個問題。我們已從 jy色两和埃及 

键方代表方面聽見了银多關於它們的法律立場的饞 

論 。 一 方 說 依 叩 一 八 八 八 年 蘇 彝 士 運 河 公 約 的 規 

定 ， 埃 及 有 權 可 W 制 定 這 些 限 制 — — 對 方 朋 加 y 

否锶。埃及代表聲稱埃及和•《色列仍在戦爭狀眩 

中，所 JWâ些限制是行使交戰阖權利所許可的，事 

極自然和/ i 常。在另一方面， j y 色^代表辩稱安全 

理事會iÉÎ能新定戰爭狀饞並不存在。 

五 我 在 八 月 一 日 已 經 說 ^ , 這 些 法 律 間 題 當 

然是有爭論的餘地，但我仍蘑不 J W爲安全理事會應 

當去研究這些間題。安全理事會若想作法律判决，須 

作詳細的法律研究和分析。安全理事會究竟有沒有 

資格做這獮工作，至少也是可 J W懐疑的。就我們而 

腧，我們覺得作îg種嘗轼是沒有益處的，因爲照我們 

的見解，理事會對於這個問題採取什麽畲見，m看 

當時的實在愤勢如何，而不應拘泥法律細節。 

六 如 果 有 人 說 ， 如 此 我 們 可 說 是 在 躱 避 一 個 

主耍爭點，我耍摯一個例來支持我的一般論據。埃 

及代表自已就貧指出，在許多戰爭中，停 j i"戰鬭與 

赚艙最後和約,中間往往耍經過一段很長的時閱。道 

話當然是很對的。伹在這個時期當中，我們殊無因 

此一定耍嚴厲行使全部变戦阖權利的理由。這是綞 

對不必的。我們自然而然地便想到丄次戦爭桔束時 

的掎势了。直到現在我們尙永與主耍敵國訂立和約， 

郎就義大利和狭小的敵阖而論，_^自敏對行動終止 

至我們與它們切實簽訂和約，也經過了一段裉長的 

時龃。但雖然如此，sa國並沒有在一九四五年後的 

許多年中閬想執行戰爭進行中所規定的全部限制。 

我們的傾向正與此枏反,並且至少就我們而論，我俩 

的政策是有意放駿那些限制和儘速侬復IF 的平時 

狀^。厳格地缛,聯合阖當然可 jy在任何時候行使全 

部变戰阖權利，但本人1&爲這樣的開倒車是不可思 

璣的，而且我相信我們若這樣做法，全世界都會貴 

七 我 瓷 得 目 前 的 這 件 事 慷 也 可 4 ^ 引 用 這 悃 標 

準 。 埃 及 聲 稱 它 是 在 戰 爭 狀 魈 中 ， 所 可 j W 行 使 



交戰阈的權利。依我們的看法，理事會用不着就這 

—點發表意見。卽使戰爭狀態顳然存在——事赏當 

^决不是這樣的一單;^這一點，就目前而繪再參 

酌現在情勢，也不能作爲耱櫥這些限制的3由。間 

題 不 在 有 沒 有 什 麼 專 根 據 耍 施 行 這 些 限 制 ， 而 在 

龃耮這些限制是否合理、正當和公平。這便是 ï ï>事 

會接到的這稲决畿案草案所根據的原剁，這也是我 

們認爲理事會應表示曹見的問題。 

八 我 們 若 依 照 這 橄 方 式 處 置 這 個 間 題 ， 我 自 

己覺得理事會應採取什麼决議是沒有多大疑問的。 

這件决議案草案提，I理事會35去所採取的態度"及 

聯合國權威人物如 M r Bunche和General Riley等 

所 發 表 的 曹 見 。 我 在 八 一 日 的 陳 述 中 已 詳 細 講 = ^ 

這幾點，現在祇管說,至少我覺得這是 i i i然的結論。 

九 停 戰 協 定 不 是 紙 想 使 戰 鬥 暫 時 停 止 ， 而 是 

想切實終止戦爭、防止戰爭重行爆發。當理事會對 

停 戰 協 定 加 " 認 可 時 [ S / 1 3 7 6 ] , 我 們 的 切 實 了 解 便 

是該協定卽可JW終止餺方所受的那些限制。所《在 

簽 訂 停 戰 協 定 時 ， 便 應 ^ 取 涫 劉 蘇 龜 士 運 河 航 行 

的 限 制 。 從 那 個 候 起 ， 一 個 月 一 個 月 地 過 去 ， 益 

發 令 人 覺 得 那 些 限 制 不 合 和 不 合 時 代 了 。 

— 〇 各 位 代 表 可 y 看 見 這 件 決 議 案 草 案 的 第 

五、六、七、八段是計論交戰國權利間題的。因爲 

我 所 , 過 的 由 ， a t 件 决 饑 案 草 案 不 « 說 埃 及 能 不 

能根據法理講它應可行使交戦國椹利。可是這件决 

議案草案說參1¥停戰協定和該協定簽訂 jy後發生的 

倚形，«a績現在這秤限制是不正當和不合理的，我 

們必須認埃及這樋行爲是濫用*È驄爲固有的權利。 

如 果 * È 可 j y 證 明 這 些 措 施 對 ; ! 埃 及 阖 防 是 很 重 耍 

的，我們很可能採取另外一穉觀含。伹埃及at沒有 

遭別國攻擊，也沒有遭攻擊的危急威脅，所JW我們 

不 能 承 餽 這 些 措 施 對 埃 及 的 自 衞 或 自 全 是 必 耍 

的。 

—一因此我們覺得有理由請理事會^^這件 

决譏案草案的正文，卽着含埃及取涫蘇彝士運河航 

行的限制。我們並不耍求埃及政府放棄它對;船舶 

通過蘇彝士運河的任何合法權利。管理蘇彝士運河 

的 正 常 辦 法 顳 然 必 須 常 進 行 ， 同 時 卑 須 採 取 正 

當預防辦法去保護運河和通過連河的船舶。决議案 

草案裏面對; f îMji î有這些事撩都已有確切规定我們 

也必領遵守一切有騮的國際公約，內中包括蘇彝士 

運河公約本身，和可W適用的任何其他公約如衞生 

公約等。我們所智看見的是恢復蘇錄士運河的正常 

平時狀嗨，使各阈的船舶都能自由通過。這種制度 

過去的成績很好，埃及和在商業上依賴這條重耍國 

際水道的一切國家都受到過很大的利益，現在正是 

鹰當恢復那糠狀態的時機了。 

一 二 最 後 ， 我 要 請 主 席 准 許 我 力 述 一 點 ， 卽 

我們雖耍求埃及取涫這些限制，我們絕對無曹耍懲 

罰埃及或強使接受任何不》平或不合理的措施。停 

戰協定的用苜是要終止一切敵對行爲，當事健方 f l i 

安 全 狎 事 會 本 身 也 都 抱 着 這 穉 / 獬 。 我 要 再 引 證 

Mr Bunche—九四丸年在安全理事會裏面所說的諧 

[第四三三次會識]。Mr Bunche當時說"我們鹰廢 

除從不宣而戰的戰爭:S傅下來的全部限制。 合 

法的航運應享受行勖自由，我們不能容許戰時的封 

銥辦法留下絲毫痕跡 。 " 安 理 事 會 巳 ; 一 九 四 

丸年八月間JW决議案[S/1376]取消了對埃及的一切 

限制，埃及沒有理由耍對W色列維持二年前埃及自 

己已吿解脫的頻似限制。我們也不能說安全理事會 

的行動操之過急。埃及業巳有很充分的時間ÎII機會 

取涫這些限制。過去二年中間,好些海商國家幾乎不 

斷經由外交:^徑向埃及政府提出抗議，但都沒有得 

到一點桔果。 

一三理事會目前在處 H P 的 j y 色列政府的控; Ç 

是遠在七/: I十一日就提出來的，所"我們决不能指 

斥理事會處理這件事撩有 任 何 倉 * 或 卣 莽 從 事 的 撩 

形。我們大家都知遣，實際上理事畲,一再延緩探 

取 行 動 ， 讓 各 方 可 W 再 行 設 法 達 成 満 曹 的 解 決 辦 

法，免得一定耍理事會採取任何行動。所fel我們業 

已盡了最大努力，伹我 ih沒有看昆埃及政府有任何 

表示，準備提出什麼可W分人認爲満意的提案。在 

這種撩形之下，英聯王國代表M覺得我們JJ^須41行 

審議當前這件决議案草案，並且我在八月一日說乃， 

現在耍再說一逼，》事會必須行使*È的絕無疑間的 

權力。 

— 四 M r LACOSTE (法蘭西） ï f事會於一九 

：SO年十一月十七日計論我們現在審讒的JW色列政 

'府所提控訴問題時,本八,有機會代表法蘭西政府， 

聲明法蘭西政府認爲我們應儘速解决由;埃及政府 

限制船舶貨物自由？ i過蘇彝士運河所造成的掎勢。 

本人當時並表示希望，經各主耍有關國家一一包括 

法蘭西在內—駐開羅的外交使節181交涉之後，\埃 

及政府能夠立卽取消這些限制。 

— 五 本 人 同 時 發 表 意 昆 ， 主 張 暫 緩 審 議 這 個 

問題，等待特別委員會主席就 jy色列政府當時所提 

控可探何秫行動一節向 Ï J >事會提出報吿書。理事 

會全體輝事國代表都贊同這點盲見。 

̶ 六 自 從 那 個 時 候 之 後 各 有 關 國 家 外 交 使 節 

雇 雖 曾 一 再 交 不 幸 沒 有 能 麴 從 埃 及 政 府 方 面 接 



得所希望的决定。我們也巳經接到了所等待的Gen-

eral Riley的報吿書[S/2194]。我們又聽到Mr Eban 

向 W 事 食 詳 細 陳 述 W 色 列 政 府 對 埃 及 政 府 限 制 船 

舶自由;《1^蘇彝士運河的控ilf。最後，埃及代表業 

已槪述埃及政府對*^以色列政府所提控Hlf的答覆。 

所JWHÎ事會現在已璲有這穉事It的一切事實了。 

— 七 我 要 加 一 句 ^ ， 理 事 會 自 從 接 受 這 穉 控 

、豨結雙方^昆之後，已經特別審愼從事，沒有太 

^ 促 審 議 這 事 掎 ， 並 巳 拾 予 埃 及 政 府 一 切 要 時 

間 ， 考 廬 解 除 爭 執 起 因 的 方 汰 。 

— 八 經 過 很 久 的 等 待 ， 相 詳 細 審 奄 在 計 論 時 

提交理事會的一切法律及事實材料之後，現在巳是 

理事會鹰作决定的畤候了。 

—九S蘭西政府^爲這件事有三個主耍方 

面 第 一 方 面 涉 及 國 法 的 一 般 原 則 ， 並 在 此 等 原 

則 範 圍 之 內 及 蘇 彝 士 運 河 國 際 拴 的 地 位 ， 這 是 基 

本問題另一方面涉及埃及和 J W色列 i \—九四九年 

二月二十四日在羅德島所訂全面停戰協定的實施問 

題，第三方面涉及埃及政府對蘇彝士運河制定限制 

辦 f 丄 所 發 生 的 影 響 這 是 指 對 於 別 國 的 一 般 影 審 , * 

其是經濟影響。 T 

m 不 論 翊 事 會 審 讒 這 個 問 題 的 那 一 個 丄 耍 

方 面 ， 顯 然 我 們 須 求 一 解 决 辦 y 。 我 們 須 尊 重 

國 , g 的 大 原 則 我 們 t t i 須 實 施 君 士 i n 了 僅 公 約 ， 

" 色 列 和 埃 及 所 訂 的 停 戰 協 定 是 維 持 中 東 平 安 全 

的礎石之一，各締約國均; i切實=«1守，我們'須消 

除，因爲埃及政府限制船舶自由3^過蘇彝士運河而 

影 響 及 其 他 國 家 的 無 數 困 難 。 ） 

二一當埃及和 Jy色列軍隊在Negeb地方交戰 

的IT?候，依照阈法，這二個國家是否確實在戰爭 

狀態中，這一點當畤卽有疑問。現在戰事實際上業已 

停止，並且缝方業已歸結確具永久性贊的停狨協定， 

法 蘭 西 政 府 鼯 爲 一 方 沒 有 任 何 法 律 根 據 可 對 於 對 

方行使包括臨檢、搜索及截留權在內的那些向例的 

交 戰 國 權 利 — — 祇 有 交 戰 國 纔 能 , 受 那 些 權 利 。 

二 二 我 們 要 力 述 一 點 ， 卽 那 些 權 利 在 國 際 法 

上 係 屬 例 外 ， 國 ! ^ 法 的 原 則 是 i 張 海 洋 自 由 相 國 際 

水 道 自 由 的 。 我 們 ^ 國 ! ^ 法 的 正 確 解 稃 應 & 例 外 

愈^愈好，麻幾它的原刖可 j y 不受影響。 

二 三 並 且 ， 就 我 們 在 討 論 中 的 事 踌 而 論 ， 法 

律成規與聯合國的一般宗旨正相吻合。 

二 四 法 , 西 代 表 圑 便 是 抱 着 這 穉 精 神 W 究 J W 

色列政府;5^—丸五一年七月十—日向》事會提出的 

控;pf。它*^研究本問題之後，聯合了美國和英聯王 

\ 

國代表圑，現在提出剛纔分送事會各斑亊阖 f、表 

的這件决議案^案 [S/ 2 2 9 8]也是抱着道種精祌。 

二 五 這 件 决 議 案 ^ 案 首 先 提 起 前 此 通 & 的 二 

决議案，俾可表；PHF事會審査本案確已到達什 

麼階段，表亍ï*li事會的行動從未中躕,並着重表示一 

點，卽我們向斑事會建讒的解决辦法是這二件决讒 

案 的 合 i f 繼 績 辦 法 和 ！ 的 結 果 。 

二六一九四丸年八月十一日的决謠案 [ S / 1 3 

7 6 ]確巳對"色列與其各吡鄰亞拉伯阖家所訂的停 

戰協定表示贊可。該决譏案at着重指出協定襄面所 

ic "各稀約國不再有敵對行爲"的矢言 P 

- 一 七 一 丸 五 〇 年 十 一 月 十 七 日 的 决 議 案 [ S / 

1907及Corr 1]也力述停戰協定的目標，並敦促各 

阈"採取一切歩驟俾可能解决當事各阖間之爭端"。 

：r八現在》事會在審議的限制蘇彝士運河航 

行自由問題，可 j y證明中束各國耍想侬^和平所遇 

到的困難。;^它們自己的利益和爲世界安全起昆，它 

們麽77C把和平爲它們努力的理想和眞正目撐。不幸 

這不是一件偶然的事件一一理事會已經審査^iâSi 

事件，並且將來尙須審査其他事件。 

二 丸 决 譏 案 草 案 第 三 段 和 第 四 段 提 起 休 戰 督 

麥團參St長General R i l e y 對 ; 蘇 彝 士 運 河 問 題 的 

結論。General Riley職司督察，所言自具權威，理 

事會對於他的結論應當予y尊重的。 

三 0 第 : E 段 列 述 這 件 决 議 案 草 案 正 文 的 法 律 

根據。翊由很簡單埃及與 jy色列'中間保持停戰狀態 

幾已二年有半，與普通的停戰方式不同，因爲它訂 

明具有永久性質,所W不能重開戰釁而予廢止，祇有 

保證它所業巳促成的和平，纔能算是功德圓満。因 

爲二國都不是實在的交戰國，所jy它fpi都沒有鉀由 

可"行使臨檢、搜索和戗留權。 

三 一 第 五 段 之 後 有 三 段 關 事 實 的 陳 述 。 依 

萍邏輯，那幾段陳述是耱續前文的。第一項說埃及 

限制船舶自由通>5蘇彝士運河的辦法是W停戰協定 

1;^所載歸約各方相平解决爭端建立巴勒斯坊永久和 

平的目標相牴觸的，第二項指出=1秫行爲是濫用臨 

檢、搜紫相截留權，第三項說埃及不能藉口合法自 

衞上的需耍作爲*È這種行爲的》由。 

三 二 在 我 們 陳 述 這 些 事 實 之 後 ， 理 事 會 現 在 

il^須作一決議。第九段另是一節前文，裏面槪述這 

個决議的基礎。這一段稱這些限制在法律上是沒有 

理由的，因爲這些限制是與埃及在停戰協定裏面的 

諾言相矛盾的，因爲邯是濫用交戦國榷利，並且因 

爲那是無评干涉各國自由航海和自由貿易的權利 

而且這些辦法妨害全體國家一一其中包括直接或間 



接 都 與 巴 勒 斯 坦 的 衡 突 始 終 無 關 的 許 多 國 家 在 內 

——的利益。 

三 三 我 們 的 锆 論 巳 很 明 顯 。 這 個 結 論 載 在 第 

十段裏面。翊事會"着埃及對於經過蘇彝士運河不 

論前往何處之國際商航及貨物，撤鍇其限制通行措 

施，並着埃及對於此ff i航運，除爲保障運河航行安 

全遵守現行國際公約所4i要者外,一律停止干渉"。 

三 四 我 似 乎 用 不 着 吿 訴 埃 及 代 表 ， 法 蘭 西 政 

府並不是隨便達到這獮結論的。我不想宣揚美國、 

英 聯 王 國 相 法 蘭 西 代 表 團 現 向 W 事 會 提 出 的 决 讃 

的優點，也不«向埃及代表指出取消那些措施對於 

埃及政府有益無害，而使埃及代表覺我可笑，甚或 

對我仇視。二年半jy來雖經國,海上貿易阈家全體 

W此長時期中差不多不斷地抗iâ，埃及政府仍在執 

行那些措施。 

三 五 但 輝 事 會 把 這 穉 事 件 訴 諸 埃 及 政 府 的 政 

治常識，那是對的，》¦事會確認一九四九年：r月二 

十四日停戰協定內所述最後*旨是埃及當前最重耍 

的*旨並希望埃及政府注意理事會的盲見，那也是 

對的。輝事會當前這件决議案草案要求埃及尊重國 

際原刖和各阖合法利签，這是有利於世界各國的和 

平及繁榮的，因此也就是有利:!^埃及的和平及繁榮 

的。 

三 六 H ! 事 會 决 , t 耍 簽 訂 終 止 巴 勒 斯 坦 戰 爭 的 

停戰協定的全體歸約國同樣地尊重該協定。埃及是 

中東的主要分子之一，尊重停戰協定對於中東和平 

繁榮應是一項直接貢獻。 

三 七 因 爲 這 件 事 情 的 利 害 閽 係 如 此 重 大 ， 我 

相信备位代表一定會承認理事會鑌埃及政府略作犠 

牲——及政府恐怕鼯這釉舉動爲一称悸牲一是 

狎事會的權利和義務。埃及政府當大度地認淸答應 

作這樋犧牲是値得的，正因爲其中利害蹦係是 â樣 

茧大。 

三 八 主 席 本 席 j y 美 利 堅 合 衆 國 代 表 的 資 格 

發 言 ， 聲 明 美 國 政 府 會 同 英 聯 王 國 和 法 蘭 西 出 今 

天提交理事會的决議案草案。 

三 九 我 們 所 計 腧 的 問 題 範 園 狼 廣 。 我 們 所 耍 

6^先的不紙是賊係一個國家對*^另一阈家所施行的 

限 制 問 題 ， 或 是 一 個 國 家 的 經 濟 所 需 要 的 石 油 問 

m,或是海商國家的貿易問題。這些祇是表現影響 

磐個中束的情勢一種形相而已，而不幸在那橄储勢 

裏面，人們盲見不和根深蒂固，水火之勢無時稍減。 

國社會内部的衡突的時候，當此侵略在世界許多地 

方横行的時候眼看着一f 

故勢若火上加油，： 

罄個自由世 界 也 是 感 覺 ^ 盧 的 。 

四 〇 美 國 所 j y 採 取 向 理 事 會 提 出 的 决 議 案 草 

案中所表示的立場，實欲涫滅近束紛擾的亂源。我們 

同時深信差不多二年卞之前停止JW色列與埃及間戰 

爭的那fi停戰協定，必須加W維持並予加強，直至達 

成永久和平爲止。我們覺得埃及若肯取消那些限制， 

便是對於解除中束緊張情勢的一穉積極貢獻。這種 

貢蹴可使我們更向和平接近一步，唯有相平，方能使 

近東各國全力各自發展和發展整鵂地區。依我們看 

來，埃及的安全,在讓它的經濟和妣會體系自由發展 

堅定的情形之下，耍比在維持緊張國際躕係限制全 

體有脚國家貿易和繁榮的辦法之下，可jy得到更好 

的保障。本龃槭旣爲聯合國的土耍機構，自當蹦切世 

界人民的蹦利和安全。凡對世界人民有益和可《轼 

助他們有發展機會的事撩都是我們所照例應當贊成 

的。近束的這糠發展需耍有和平和正常狀態的環境， 

而我們憨爲婧埃及政府採取的行勖，當可促成這秫 

四 一 美 I 

時深切憶及埃及與jy色列全面停戦協定第一條的規 

定 。 ^ 條 開 頭 便 說 " 爲 促 進 巴 勒 斯 恢 復 永 久 和 平 

起見 " 1 這 是 埃 及 相 y 色 列 所 同 , 的 字 樣 ， 也 就 

是停戰協定的目標和本理事會在執行停戰辦法中最 

蹦《的目標。 

四二 向 理 事 會 提 出 來 的 控 訴 是 " 埃 及 限 制 船 

隻通過蘇彝士運河"。我們巳經聽過了埃及和W色列 

的 盲 見 。 我 們 也 巳 得 到 六 十 二 日 埃 及 j y 色 列 特 別 

娄員會舉行會譏時General Riley所作的調査報吿。 

General Riley當時說他不能Eg定埃及所施行的限制 

在字面上有違反停戰協定之處，因爲他無從證實那 

些限制是由埃及軍隊或同軍事性部隊執行的。伹在 

另一方面，他聲明他相信埃及對於這件事情的行動 

是違反該協定精神的。 

四三站在体戰督察團參at長的地位上，Gen-

eral Riley 是本理事會執行停戦辦法的主耍代表。當 

埃及和 J W色列在羅德島磋商和簽訂停戰協定時，他 

也在場。他當然知道缝方在簽訂協定時抱着什麼宗 

旨。他指出埃及相jy色列簽 l i a 件協定的主耍用, 

便是想結束像這些限制之類的敵對行動，並且 * È 們 

r該眵定是遒厢一九四八年十一W四日及十 

！,第ra年: 

第三鉞( 



六日安全理事會兩項决議案[S/1070,S/1080]侬復 

該地區永久相平所不可缺少的步驟。 

四 四 美 國 深 信 埃 及 對 於 通 過 蘇 彝 士 運 河 的 船 

舶 所 施 行 的 限 制 是 與 停 戰 協 定 的 精 砷 及 意 向 相 反 

的。美國政府認爲施行這些限制，而在簽訂停戰撝 

定這樣長久Ai後耱镜如故，這對;6^甓方镥承建立巴 

勒斯坦地區永久相平的諾言，實在是有點镅倒車。 

這些限制不能有任何其他意義。這穉敵對行爲ifèï果 

必得引起報&的敵對行動， j y致危害該地區的和平 

及安定。這是本理事會所理應過問的一件事掎，爲 

防止倩勢耍化起見，需耍我們採取行動。 

四五我現在要談一談Genera l Riley六月十二 

曰 調 査 報 吿 內 所 稱 這 些 限 制 嚴 格 « 並 未 違 反 停 戦 

協定一點。美國政府覺得嚴格地講這一點也許是對 

W , 但 我 們 不 能 因 爲 無 法 斷 定 f 行 這 些 限 制 的 官 ^ 

是埃及軍人或同軍事性質人員，'便承認埃及的行勋 

是合理的。我們不能讓這樣一侗細節阻止我們軒究 

踅前的基本問題一卽切實守停戰協定的文宇與 

精砷in題。埃及若W這禪手段妨害其與w色^所訂 

停戰協定的眞,，本理事會 i J^IN體會到這糨行勖不 

但 對 * s i 3 埃 及 " 色 列 協 定 問 題 所 發 生 的 影 饗 ， a 

須體會到*È對於其他停戰協定的誠曹的影饗。一次 

有AJS避這穉協定，便將引起其他規避行動。我們 

不能容許這稱狂妄行爲成爲一個先例，而危害巴勒 

斯坦地區現在的安定和該地谣向和平的進步。 

四 六 理 事 會 當 前 的 i t 個 案 件 有 涉 及 違 反 埃 及 

y色列停戰協定的精祌和盲向之璲，同時本人必須 

請理事會注畲埃及所施行的限制， 

包括美國在內，合法利益的損害， 

四 七 美 國 政 府 一 向 感 覺 逍 t 

撝定的控if都耍向本理事會提出來。美國對於這件 

控If允感遺慽，因爲它曾希望美國和其他各阖政府 

所一再向埃及提出來的友善抗議或可使埃及覺悟它 

若 肯 自 動 取 涫 那 些 限 制 ， 可 ; 名 利 镩 收 。 不 幸 這 些 

抗譏都沒有發生效果。我們現在除了通過s前的耍 

求埃及取涫這些限制的决饞案草案之外巳別無其他 

辦 法 / 。 

四 八 我 說 美 國 政 府 感 覺 遺 慽 珏 事 會 須 審 議 因 

執行停戰協定而發生的控訴。美阖政府認爲這類控 

訴是某橄病徵，而我們不幸必須承靱這種病徵表示 

各方都不願爲它們自己的利益一 jy及爲聯合國的 

利益——而進行解决它們之間的衡突。本理事會曾 

在許多决譏案中表示希望該地區各國政府能進行在 

該地ig內建：ft安定狀態和持久和平的工作。向理事 

會不麝提出來的這些控訴不幸指示該地區内各方都 

沒有抱定宗旨力行容^、尊重國際協定所產生的義 

務、和建立JW善鄰之道和睦相處的形勢。 

四 九 M r MUNIZ (巴西）理事會當前的蘇is 

士運河問題祇不過反映更耍嚴重得多的一個問題 

這是自從本組織着手設法使巴勒斯坦問題能和平解 

决之畤起卽爲聯合國所搠心的一個問題。我是指 

使"色列與其秕鄰各5?拉伯阈家互相了解的問題。 

那些阖家雖於一九四九年簽訂全面停戦協定，並經 

大會一九四八年十二月十一日决譏案一丸四（三)所 

設立之聯合阖巴勒斯 t f和解委員會的力，它們仍 

舊一點沒有切實J5?决*È們的爭執，使它們能夠和平 

相處共同合作求it個重耍區域的進步。 

五 〇 例 如 神 聖 處 所 問 題 及 亞 拉 伯 難 民 問 題 等 

有重大關係的問題W及屬於頜:t性質的爭端都尙未 

Mék,因而助長亞拉伯國家與JU色列之閬的仇te與 

惡成。安全理事會和聯合國的其他機閫時1?，被誚求 

計論,於巴勒斯坦的各ff f i爭端——這糊爭端是因停 

戦而終止的軍事行動的後果。我們已處理過好些次 

這 穉 病 徵 ， m 對 關 係 各 阈 中 間 現 存 的 仇 視 ， 如 何 

消 其 原 因 ， 划 並 永 得 到 什 麼 邋 步 。 

五 一 聯 合 阖 巴 勒 斯 坦 相 解 娄 員 會 的 工 作 因 爲 

不能調協各方意見，致受礙無從執行職務。我敢說 

除非聯合國能夠解决jy色列與各5&拉伯國家中間的 

各項主耍問題——那些問題阻止它們講和並使键方 

的撩緒更爲激昂̶̶使*È們和解，哲解决表面爭執 

的一切努力都是沒有十分用處的。 

五 二 我 們 若 不 能 解 决 難 民 問 題 ， 任 何 和 解 的 

企阖都不會產生持久的桔果。雜民問題事體重大，對 

於各 f i拉伯國家的生活影饗深遠，對2^亞拉伯人民 

發生不斷的經濟遯力，它是阻止W色列和各亞拉伯 

國家最後和解的主要障礙。 

五三所JW我們就當前的爭端：â成决邁之後， 

應卸促請巴勒斯坦和解娄員會勸導=s i l各方與委員 

會充分合作，解决爭持中的各項間題。閬îSi̶點， 

巴西代表團锼悉巴勒斯坦相獬委員會業已邀P臂埃 

及 、 約 但 、 黎 巴 嫩 、 敍 利 亞 色 列 重 行 訂 論 j y 色 

列與各Si拉伯國家之間懸而未决的各項問題，殊感 

欣慰。巴西代表幽深信該委員會不但鹰協助當事各 

方解决未决問題,並應行使其調停職權，就特殊問題 

向當事各方建讒特殊獬决辦法，請它們加W審讒。 

五 四 關 於 安 全 理 事 會 裹 面 提 出 來 的 這 個 特 殊 

問 題 ， 埃 及 代 表 辯 稱 ， 停 戰 僅 係 暫 峙 中 止 敵 對 行 

爲，戰爭狀態繼櫝存在，所 jy埃及可 jy施行影響W 

色列賀易的限制。本人雖無曹忽視埃及代表所舉理 

由 ， 或 他 所 引 證 有 利 Î M t f e 的 觀 點 的 權 威 ， 我 說 



ï i事會不應容許任何一方藉 j y色列與一九四九年全 

面 停 戰 協 定 其 他 簽 宇 國 之 間 仍 在 戰 爭 狀 態 中 ， 而 

採取敵對行爲。依押一九四九年二月二十四日 jy色 

列與埃及所簽協定第二條第二段的條文，鹪方均镥 

允不向對方作"任何戰爭或敵對行爲"。 

五 五 還 有 一 點 ， 該 協 定 第 一 餱 說 明 ^ 旨 如 後 

"爲促進巴勒斯坦恢復永久和平起見"。該協定第十 

二條第二段很淸楚地解釋該協定的性質和有效期113 

如後 、 

"—九四八年十一月十六日之安全理事會 

决議案命令設法停戰，俾可獬除對;巴勒斯坦和 

平 之 威 脅 及 促 使 目 前 之 休 狀 態 遇 渡 爲 巴 勒 斯 坦 

之永久和平本協定卽^胖上述决遘案磋訂， jg^ 

本 條 第 三 規 定 撩 形 之 外 ， 本 協 定 耱 續 有 效 ， 至 

爲稀約國閱達成和平解决時爲止。" 

五 六 所 W 在 停 止 衡 突 與 切 實 和 平 解 决 的 & 渡 

時期中甓方均應避免採取可能危害達成停％8協定最 

後 目 標 的 行 動 。 j y 色 列 和 英 聯 王 國 的 代 表 都 引 澄 

General Riley f|| Mr Bunche的陳述，說埃及政府就 

蘇彝士運河航行問題所採取的措施是違反停戰f<?i定 

精祌的。我們若接受埃及的論據，便^承認W色列 

政府所採取的任何報^措施。 j y後甓方如果互相探 

肽敵對行勖，顯然我們勢雜奠定切實解决巴勒斯坦 

問題的某礎了。 

五 七 一 九 四 九 年 十 二 月 十 四 日 的 全 面 停 戰 協 

定便埃及與 jy色列之間的軍事行動暫frWf:止，它是 

使各交戰國镀致最後和平的一個重要進步。停戰雖 

ic說暫時停止敵對行動，但雙方赋須仍在停戰狀態 

中，*6們便不應採取可能重行引起武装街突的任何 

行動，自帀待言。停戰之所JW爲^向永久和平的一 

憫 步 驟 ， à 使 是 的 耍 點 。 一 九 四 九 年 的 停 戰 協 定 

ê聯合阈經35艱苦蜜鬭而得到的結果，這個桔果使 

人們對；！^本國際紐槭維持和平及安全的能力寄予極 

大希望。我們若准許一方向對方採取問罪行動，勢4^ 

造成可JW重行引起軍事動作的倩勢，而&聯合國促 

成鎗方停Jfcgr突的極大努力，s，/功盡棄。 

五 八 在 另 一 方 面 ， 我 們 不 相 信 埃 及 所 施 行 的 

這 些 限 制 ， 可 作 爲 埃 及 方 面 行 使 自 衞 之 權 。 竈 章 

第五十一條的條文很淸楚地規定在什麼掎形之下一 

國可W引用自衞權。在^8u這件案件襄面，我們不 

能發覺有任何這些情形。經由運河運往JW色列的若 

下類貨物對於埃及的生存 jât無迫切危險。我們沒有 

得到任何證據證WJW色列政府在準備武力進攻埃及 

或任何其他％鄰亞拉伯阖家。 

五 九 由 於 本 人 所 : ^ 上 開 各 现 由 ， 並 蓥 及 吾 人 

須作極大努力阻止 jy色列與各3<拉伯國家閱的關 

係 a 趨 ^ 化 ， 巴 西 代 將 投 瀵 贊 助 法 蘭 西 、 英 聯 

王 國 和 美 國 向 安 全 理 事 會 所 提 求 埃 ^ 取 消 對 * ^ 阈 

i i ? 商 航 和 貨 物 ; 蘇 彝 士 運 河 的 限 制 的 决 鏃 案 草 

案 。 巴 西 代 表 團 雖 投 ^ 贊 助 s 提 案 ， 但 並 不 含 有 非 

難埃及政府之會。我們對 iNî i j安全，事會提出*的 

這 件 决 ( ^ 案 ^ 案 的 解 稃 g 該 决 案 係 勸 吿 埃 及 勿 一 

曹孤行，它若龃櫝執行這f'Ti措施，或將重行引起" 

色列與各亞拉伯阈家之間的衝突，造成對國！^和平 

充滿着最嚴重危機M It勢。巴西代:iU«認爲埃及若 

能 自 行 抑 制 ， 對 於 重 建 j y 色 列 與 各 拉 伯 國 家 之 間 

的和平，將是一項重贯瓛。這也是聯、合國所追求 

的目撐。 

六 0 我 在 開 始 螢 言 時 說 過 ， 我 們 當 前 的 這 個 

特殊問題E是 jy色列與各5&拉伯阈家之間現有仇恨 

的爆發，而這秤仇恨是從它們中間沒有獬决的爭端 

裏面產生出來的。 fe jy色列和各亞拉伯國家之間造 

成 壁 蠱 的 i J r 問 題 一 天 不 能 解 决 ， 我 們 便 不 能 盼 

望這SB It勢會眞 ît改善。巴西代表M深信聯合國鹰 

穷 力 法 消 除 阻 止 該 區 域 逯 得 最 後 和 解 的 磨 擰 來 

m這個企圖的困難將不下於促成停igij協定的努 

力 。 這 個 重 大 的 & 試 J W 及 其 對 於 中 束 的 和 平 及 步 

的遠大後果是値得我們用全wlj精力求其成功的。 

六 一 主 席 有 那 一 位 反 對 午 後 三 時 再 舉 行 會 

議嗎9沒有人反對。 

/^定如議。 

午後一時散會。 

Printed »n U S A 
S G 6th Year 552nd Meeting 

Price 15 cents (U S ) 
(OT equivalent in other currencies) 

52 71694 August 1952-145 


